

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES

Director: F. Azzati

No se devuelven los originales aunque
no se inserten

NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes...
Fuera, el trimestre...
Extranjero (Unión Postal), trimestre...
OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CENTS.



Está demostrado que las Píldoras Pink curan los reumatismos, de ello se han publicado numerosas pruebas, en forma de testimonios fehacientes. También está fuera de duda que centenares de personas han experimentado este tratamiento con muy buen éxito: así lo afirman las atestaciones que hemos recibido y que siguen llegando a nosotros en número cada vez mayor. Por consiguiente, bien podemos decir que toda persona que sufre de tan dolorosa enfermedad y no sigue el tratamiento de las Píldoras Pink, menosprecia el modo más eficaz de ponerse buena.

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las 6 cajas.

Doctor Crú Miralles

Enfermedades de las vías urinarias y matriz.
Consulta de orina á una y de cuatro á seis.
Pasaje al Genis, 5 principal
Impotencia
DEBILIDAD GENITAL en el HOMBRE ó la MUJER, producida por abusos de Venus ó solitarios, pérdidas, pesares, etc. CURA SIN MEDICAMENTOS, aprovechando las fuerzas naturales, indicada al organismo genital, al que comunica los ardores, fuerzas y levanía de la más vigorosa juventud.
Remedio EXTERNO KISLEIT WOSMAHE. Los enfermos ó no producen efecto si son débiles ó perjudican la salud al ser energéticos. El KISLEIT WOSMAHE se vende á 5 pesetas en la droguería de San Antonio, Mercado, 71. CONSULTA GRATUITA EN VALENCIA, en la CLÍNICA, SAN VICENTE, 102.

Honrando á Alfredo Calderón

La Prensa parisien que repetidas veces ha rendido homenaje de admiración al talento y valor cívico del glorioso publicista Alfredo Calderón, ha expresado su sentimiento por la muerte de aquel patriota insignie.

Entre los varios periódicos que dedican palabras efusivas encomiando los méritos de Alfredo Calderón figura *L'Action*, donde vemos un hermoso artículo del brillante periodista Rafael Rens, del cual son los siguientes párrafos:
«Tenemos el deber de honrar la memoria de uno de los hombres más ilustres y más respetados del mundo del pensamiento libre y de la democracia: Alfredo Calderón, cuya muerte reciente en Valencia ha sumido en duelo al libre pensamiento universal.
Calderón, cuya inteligencia tan clara iluminaba cuanto pasaba por su cerebro, puede ser considerado como uno de los mejores escritores, no solamente de su país—España—sino de nuestro tiempo. Fué un maestro en toda la extensión de la palabra; fué un apóstol. Estaba en posesión de todas las verdades fundamentales conocidas, y sabía aplicarlas con una lucidez rara, con un arte verdaderamente mágico, á los hechos y contingencias de cada día.
Sus cualidades incomparables las consagró al objeto más noble, á la obra primordial de nuestro tiempo: la educación de la democracia, y ha hecho bello este aspecto á su país inmensos sacrificios... Ha sido un gran sembrador de ideas.
Su modestia, su prudencia, su dulzura, su delicadeza, su generosidad, le valían las simpatías y la admiración de sus mismos adversarios.
No tenía enemigos.
Calderón fué un libre pensador ejemplar, dejando á su razón todo su libre vuelo, sin inquietarse de los oídos ni de los dogmas, pero respetando los sentimientos y la conciencia íntima de los demás.
Los libre pensadores no olvidarán las enseñanzas sublimes de este hombre bueno y justo, tolerante, afable y altamente virtuoso.
El artífice, antes de terminar su obra, no tan sólo como sentido, no ha dejado de investigar la ingratitud de los mal pretendidos republicanos que no le supieron llevar á las Cortes.»

Rafael Rens es un luchador ardiente del libre pensamiento internacional, belga de nacimiento, al que en nombre de los libre pensadores españoles damos nuestro parabién por el tributo cariñoso que rinde á la memoria de Alfredo Calderón.

En honor de Romeu

Próxima la conmemoración del centenario de la guerra de la Independencia, apréstase elevación de monumentos los hechos gloriosos, llevados á cabo por los héroes que dieron

su vida en holocausto de la patria y su independencia.

Lo mismo en Mostoles que en Ballén, como en Segovia, donde se levantará un monumento á los héroes del parque de Montealeón, en Madrid, Daz y Velarde y en la outa y liberal Zaragoza donde se celebrará una importante Exposición Hispano-Francesa, en toda España se rendirá un cariñoso recuerdo y tributo de admiración á los españoles que supieron defender la dignidad nacional mártires y pisoteada por un rey abominable y por su soberbio valido.

Valencia, mejor dicho Sagunto, se prepara también para exaltar el nombre de un gran patriota, José Romeu, quien dió vida y hacienda por defender la integridad del territorio probando con su abnegación y heroísmo ser digno descendiente de aquellos saguntinos que antes que sucumbir ante Aníbal, destruyeron é incendiaron la gloriosa ciudad.

Romeu, nadie lo ignora, después de hacer frente á las tropas del mariscal Suchet, prefirió morir en la hora á reconocer la dinastía de Bonaparte, y aunque nosotros tenemos formado nuestro juicio acerca de la invasión francesa entendemos que no es esta ocasión oportuna para formularlo, pues aunque diésemos de la mayoría de los españoles sería extemporáneo deducir consecuencias de orden político y moral en estos momentos. Veneramos y respetamos al heroico guerrillero Romeu que al decir «Decid si mariscal Suchet que Romeu es español, y un español que nació en Sagunto» escribió una de las más hermosas páginas épicas que honran á la región valenciana y nos sumamos á los organismos que se disponen á glorificar su nombre.

Por lo mismo seríamos anteayer vivos satisfechos cuando conversamos en el Ayuntamiento con una comisión del de Sagunto que visitó al Alcalde y á los concejales solicitando que Valencia se adhiera y contribuya á la festividad épica que se ha acordado celebrar en Sagunto á la memoria de Romeu.

El alcalde de dicha ciudad, en unión de los concejales, entre los que figuraba el senador Sr. Dapuy de Lome, expusieron los pormenores que les animan, hallando, como era lógico, una favorable acogida.
El diputado á Cortes por Sueca, nuestro querido amigo D. Adolfo Beltrán y nuestro director Félix Azzati que se hallaban en el salón de la Alcaldía, fueron cariñosamente invitados para que conyuyeran al indicado fin, ofreciendo dichos señores su más entusiasta cooperación.

El Sr. Martínez Aloy, que también se encontraba en la reunión, ofreció su cooperación, indicando á los concejales algunos de los festejos que podrían celebrarse.
Se pedirá el concurso del Estado, de la Diputación y del Municipio, y es de esperar que estas entidades correspondrán al llamamiento que se les dirige. Al efecto, la comisión organizadora de Sagunto elevará una solicitud al Ayuntamiento para que contribuya al centenario de Romeu.
El Pueblo desde luego ofrece su modesta cooperación para solemnizar brillantemente el recuerdo del ilustre patriota.

LA TRAGEDIA DE AYER

Un muerto y un herido

Ayer tuvo lugar en el Puerto un sangriento suceso que impresionó profundamente á cuantos lo presenciaron.

El hecho.
Ocurrió de la siguiente forma:
A las doce de la mañana fundó en el punto denominado «El Martillo» el vapor «Colón», de la Compañía Consignataria de los Sres. Ferrer Peset, amarrado en dicho punto.
El patrón de la barca pescadora «Ramona», que se encontraba á bordo, al amarrar el «Colón» protestó energicamente de que lo fuera en el muelle cercano, entendiendo que la proximidad de las amarras podría determinar alguna avería en su barca.

El práctico que iba en el «Colón» ordenó á un carabinero que se encontraba en el muelle, llamado Ignacio Pavia Gasp, que protegiera á los amarradores, pues corría peligro el buque de no quedar pronto sujeto de popa.

El patrón de la barca «Vicenta» que formaba pareja con la «Ramona», fué á la Comandancia de Marina para pedir que no quedase amarrado allí el vapor.

Su compañero de pareja Bautista Aixa Blasco tomó entonces la defensa del otro, increpando al carabinero y cruzándose con este motivo frases violentas entre ambos.
En este momento los amarradores acababan de sujetar á popa y los cables del «Colón», lo cual exasperó al Bautista, quien fuera de sí saltó á tierra, abalanzándose sobre el carabinero, no sin que trataran de evitarlo algunos marineros.

Lucharon ambos unos momentos á brazo partido, y el carabinero, desahuciado del patrón, disparó el muser, cayendo herido al suelo Bautista y alcanzando también la bala á Manuel Domingo que se encontraba á poca distancia de ambos presenciando la lucha.

A los gritos de la gente que había en el muelle el carabinero se refugió en una garita próxima por temor á ser lynchado.

En dicho momento acudió el teniente de carabineros D. Joaquín Queralt Fernández Lestré, quien ordenó al subordinado que marchara con él detenido al cuartel de carabineros.

El muerto.
Conducido por los camilleros de la Cruz Roja Felipe Martínez, Eduardo Gil Martí y Vicente Castelló, á la casa de Socorro del Puerto Bautista Aixa, se le aplicó una herida de arma de fuego con orificio de salida en la región dorsal inferior y de entrada por la pectoral derecha á cuatro centímetros de la teta y en el sexto espacio intercostal.

El infortunado patrón falleció una hora después de ingresar en dicho establecimiento. Bautista Aixa tenía 33 años, era casado y natural de Peñíscola.

El herido.
Se llama Manuel Domingo Chiral, de 21 años, soltero, jornalero y vecino del Caballero, habitando en la calle de Buenavista, 7. 1.º Presentaba una herida por arma de fuego en el tercio superior y cara interna del brazo izquierdo, pequeñas heridas superficiales y escoriaciones en la región dorsal; pronóstico grave.

El desgraciado Manuel se encontraba en dicho punto esperando trabajar en la estiva del «Colón».

Después de curado en la casa de Socorro del Puerto fué trasladado al Hospital en vista de su grave estado.
El agresor.
Ignacio Pavia Gasp, tiene 35 años de edad,

casado, natural de Vinaroz, y hace pocos días entró en la Comandancia de carabineros á prestar sus servicios.

Después de prestar la correspondiente declaración en el cuartel de carabineros ante el capitán D. Juan Mateos fué conducido al cuartel de Montsolivista.

El hecho produjo penosa impresión en el vecindario de los poblados marítimos, siendo objeto de grandes comentarios.

El ferrocarril directo de Madrid á Valencia

II
B
Proyectos existentes

Al sufrir Valencia los desastrosos efectos que, como dije en mi anterior artículo, le causaron nuestros peñaneros de mediados del siglo pasado al consentir con su ignorancia y abandono se estableciera la comunicación con Madrid con tan enorme rodeo, se trató de corregirlo, intentando la construcción de una línea directa.

Este intento, que debió ser la constante preocupación de toda Valencia, todavía no ha llegado á ser una realidad, y aun hoy tenemos que debatir y trabajar por él á causa de que á la incuria é ignorancia de la primera época, sucedió una fiebre proyectista que, con la consiguiente discusión y lucha entre los partidarios de los distintos proyectos, esterilizó el movimiento y los esfuerzos que, unados, hubieran convertido en un hecho la aspiración de todos.

El interés particular, el espíritu pequeño y mezquino que la causa de este mal al igual que de otros muchos que padecemos nuestras ciudad y región, los cuales ya han aparecido en la actual campaña, pues ya ha habido quien se ha encerrado en el exclusivismo de «mi proyecto ó mi fin», mejor el estado actual.
De los muchos proyectos que se han proyectado, sólo cuatro son, según mis informes, estudios serios y completos, cuya descripción ligera y á grandes rasgos, constituye el objeto de este epígrafe.

Los restantes no pasan de ser ideas y aspiraciones más ó menos buenas en principio, pero en general inestudiables é imposibles de llevar á la práctica y de los que no me ocuparé, limitándome á exponer lo positivo, lo realizable, lo que creo puede servir de base para conseguir el fin que nos proponemos. Con esta limitación creo llevar los términos de la cuestión á lo práctico y aumentar la intensidad del esfuerzo que se necesita hacer para conseguir el anhelo de Valencia y no perder el tiempo y las energías en discusiones y luchas entre los proyectos y bocetos de proyectos, que serían no sólo estériles, sino contraproducentes y perniciosos.
Hay ya demasiados proyectos.
En este epígrafe me limitaré á ser mero expositor, prescindiendo de todo juicio, que dejo para los artículos siguientes.

Los cuatro proyectos á que me refiero son los siguientes:

1.º Proyecto por Oueca.—En la ley de ferrocarriles vigentes (ley de 25 de Noviembre de 1877) están incluídas en el plan general de cambios de hierro. Red del Este y su enlace con el Nordeste, las siguientes líneas: Aranjuez ó Madrid á Oueca (construida), y Oueca á Valencia por Landete, y desde este punto á Turis (construida el trayecto Utiel-Valencia).

Estas dos líneas constituyen una directa de Madrid á Valencia, cuyas características ó condiciones son:

Vía de ancho normal (vía ancha).
Longitud 414 kilómetros, de los que están construídos: el trayecto de Madrid á Oueca 201 kilómetros (con subvención), propiedad de la Compañía M. Z. A., y el de Valencia á Utiel 88 kilómetros (sin subvención), propiedad del Norte. Falta construir 125 kilómetros. Esto es, el trayecto de Utiel á Oueca, el cual atraviesa la parte Norte de la provincia de este nombre, ó sea la llamada Sarranía de Oueca.

Por el hecho de estar incluída esta línea en el plan general de ferrocarriles, y ser, por lo tanto, línea de servicio general, goza de todas las ventajas que indica el art. 12 de la antes citada ley de 25 de Noviembre de 1877, y que copio literalmente para que los lectores de El Pueblo puedan formar un juicio más exacto y preciso de este asunto, ya que las subvenciones son una de las cosas más importantes y que más hay que tener presentes para la construcción de una línea férrea.

Art. 12. (De la ley de Ferrocarriles vigentes.) Podrá auxiliarse con fondos públicos la construcción de las líneas de servicio general.

1.º Ejecutando en ellas determinadas obras.
2.º Entregando á las empresas, en períodos determinados, una parte del capital invertido.
3.º Permitiendo el aprovechamiento de obras ejecutadas para uso público compatibles con el de ferrocarriles.

4.º Concediendo la exención de los derechos de aduanas al material de construcción y explotación de los ferrocarriles con estirio-ta sujeción á lo que respecto á este punto prescriban las leyes de presupuestos, ó cualquier otra que se halle vigente.

Tienen, por lo tanto, los 125 kilómetros que faltan construir de este proyecto, derecho á subvención, que puede llegar á ser de 90.000 pesetas por kilómetro, como la tuvo el ferrocarril Central de Aragón.

Admitiendo como coste del kilómetro pesetas 135.000, se necesitará para construir el referido proyecto, 16.875.000 pesetas.
2.º Proyecto Lamartiniere.—Este proyecto ha sido expuesto por un valenciano en el Mercado Valenciano, y es un estudio serio y completo de un ferrocarril directo de Utiel á Madrid, hecho bajo la dirección de D. Pablo Bueber de Lamartiniere por encargo de unos señores de esta ciudad que consideraban como perjudicial la línea de Valencia á Madrid por Oueca. Sus características, son:

Vía de ancho normal.
Longitud: 281 kilómetros de Utiel á Madrid, y añadiendo el trayecto de Valencia á Utiel, resultan para la línea completa de Madrid á Valencia 369 kilómetros.

No se ha podido ni obtener la ley de concesión. No hay nada construído.

Por no estar este ítem en el plan general de ferrocarriles no tiene derecho á subvención.
Según indicó el expositor de este proyecto, el coste para la sección de Utiel á Madrid es

LA SEÑORA
Doña Concepción Hurtado Cecilio
DE IZQUIERDO
Falleció ayer á las diez de la mañana, á los 62 años de edad
R. I. P.
Sus desconsolados esposo D. Juan Izquierdo, hijos D. Juan, D. Manuel (ausente), D. Salvador, doña Providencia y doña Concepción, hijos políticos, nietos, hermanos, hermano político y demás familia, tienen el sentimiento de participar á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.
No se reparten esquelas.

de 46.398.000 pesetas, y añadiendo el de la de Valencia á Utiel, 60.885.000 pesetas, lo que da un precio de 165.000 pesetas por kilómetro, precio que no me parece exagerado.
3.º Proyecto por Tarancon.—Expositor y defensor por el Sr. Serrano Larrey; sus características son:
Vía de ancho normal.
Longitud, 345 kilómetros.
Tampoco está incluído en el plan general de ferrocarriles, por lo que no tiene derecho á subvención.
Su coste, á razón de 135.000 pesetas por kilómetro, es de 46.575.000 pesetas.
4.º Proyecto Isla.—Este proyecto pasa también por Tarancon, es de vía doble, de ancho de un metro (vía estrecha) y tracción eléctrica.
Su longitud es de 380 kilómetros.
Lo constituyen las concesiones Madrid-Turis y Turis-Valencia-Grao.
Su coste es de 45.000.000 de pesetas.
Tampoco tiene derecho á subvención.

En los anteriores datos he prescindido de detalles y relación de pueblos por donde pasan las respectivas líneas por no creeros pertinentes, y sólo he indicado las longitudes y condiciones económicas para su construcción por ser las principales bases y argumentos para determinar cuál de los anteriores proyectos á otro punto (aprovechando los elementos de algunos de ellos) es sobre el que debe cristalizar la opinión de toda Valencia para que una línea férrea directa nos una con Madrid.
J. Martínez Roca.

El Esperanto en Valencia

Por la importancia que para Valencia tiene, hemos de dedicar algún espacio de nuestras columnas á una proposición presentada en el Ayuntamiento en su última sesión.

Muchos de nuestros lectores conocen la existencia en esta capital del Grupo esperantista y los cursos de Esperanto dados en el gratuito, las conferencias celebradas en diversas sociedades, la subvención concedida por el Ayuntamiento al mismo centro, la publicación de los cartiles de la Feria de Julio en esperanto y, últimamente, la creación del curso para señoras y señoritas, han dado motivo á que diferentes veces hayamos ocupado la atención de nuestros lectores en el desarrollo alcanzado por el idioma del Dr. Zamenhof, y si veíamos con gusto el progreso que entre nosotros hacia esta educativa sociedad, no hemos de callar ahora que se trata de un acto vitalísimo para el Esperanto y para nuestra ciudad.

Desde el año 1905 han celebrado los esperantistas anualmente un Congreso en diversas naciones; Francia los recibió en Boulogne-sur-Mer; Suiza, en Ginebra; en Cambridge, Inglaterra, y Alemania lo hará este año en Dresde. Ya en la ciudad inglesa se disputaban las naciones todas el poder anual á sus compatriotas la próxima celebración del Congreso en sus respectivos países; Estados Unidos, Rusia, Venezuela, Japón, todos anhelaban entrar en turno; para el próximo año 1909 fué designada España, y en ella se celebrará el Congreso Internacional de Esperanto.

El Ayuntamiento, en su última sesión, aprobó que se gestionara la celebración del mencionado Congreso en esta capital; la representación del pueblo valenciano se ha percatado de los beneficios que resultarían del mismo y velando por los intereses á ella confiados, apoya la idea, sigue en el puesto de honor alcanzado ante el mundo por el apoyo prestado siempre al Esperanto.

Valencia corrió triunfalmente en los periódicos como modelo que deben imitar los municipios amantes de la cultura; en todas las naciones se conoció y aplaudió la subvención, y poblaciones españolas hay actualmente trabajando para imitarlo.

Por eso el Grupo Esperantista de Valencia organizará cuantos medios estén á su alcance para lograr los deseos del municipio, que son los de los esperantistas:
¡¡Laboru camideano!!
¡¡Valencianos, apoyadnos!!
Verda Flago.

Conferencia en el Grao

Anteayer dió su anunciada conferencia en la suaural de la Casa del Pueblo el ilustrado farmacéutico D. Ricardo Morales Abril sobre los relojes de sol y su aplicación en la práctica.
Empezó diciendo que no era orador, que no poseía el don de conmovér á las gentes; pero que, en cambio, saldrían los concurrentes del salón de conferencias sabiendo hacer los reguladores de sol.
Manifestó que el nuestro planeta fuese una pelota inmensa de cristal, veríamos como el Sol daba aparentemente la vuelta alrededor de la Tierra, justificando su salida todas las mañanas por Oriente y desapareciendo todas las tardes por Occidente. Pero indicó que esta deformidad era aparente, por cuanto la distancia astronómica nos asegura que es nuestro planeta el que, con su movimiento de traslación, gira alrededor del astro rey. He aquí

el por qué la religión ha sido siempre la enemiga implacable de la verdad científica: por que ésta ha venido á matar las teorías de aquélla. Por eso ha sido y continúa siendo el freno el obstáculo más grande que tiene el pensamiento humano, la enemiga tenaz de todo lo que signifique progreso, luz, verdad, ciencia.

Entró de lleno á explicar el tema anunciado, y en la pizarra trazó un ejemplo para que los concurrentes vieran prácticamente la forma de hacer los relojes de sol. En un trozo de pared vertical—agregó—que reciba los rayos directos del sol á medio día, trázase una recta vertical; en la parte superior de ésta se hará un agujero de cinco centímetros; de profundidad, se coloca una varilla de acero de medio metro de largo, y unos cinco minutos antes que el sol pase por el meridiano, se pone dentro del agujero un poco de mortero, y se coloca la varilla de modo que pase por la prolongación de la vertical, formando con ésta un ángulo de 50º próximamente; cuando la sombra de la varilla señale sobre la pared se comienza con la vertical trazada, véyase idéntico á da con la vertical trazada, véyase idéntico á da medida que avance el sol para que la sombra esté siempre concentrada; y cuando el reloj señale las doce de la hora oficial, más minuto y medio, se fijará la varilla con un poco de yeso, y queda construído el aparato que determina el medio día verdaderamente.

Y como el Sr. Morales nos obsequió con un cuadro de la «Rotación de tiempo», podemos añadir que el Sol está en el centro del meridiano cuando son las doce en Valencia los días 15 de Abril y Junio, 1.º de Septiembre y 24 de Diciembre. En todo el año, cuando más se aparta de la hora oficial, son 15 minutos.

Del día 2 al 27 de Febrero, del 20 de Julio al 11 de Agosto y del 27 de Octubre al 16 de Noviembre, no varía más que un minuto la entrada del Sol en el meridiano. Sin embargo, en los primeros días de los meses de Enero, Abril, Septiembre y Diciembre varía un minuto en dos ó tres días.
El conferenciante se comprometió á colocar un regulador de Sol en la suaural de la Casa del Pueblo el próximo domingo, á las doce, por lo que le dieron las gracias los obreros que estaban presentes.

Propaganda republicana

Organizados por la Juventud de Unión Republicana, se celebrarán apenas transcurra el 11 de Febrero, una serie de mítines de propaganda por todos aquellos pueblos de la provincia que permanecen estacionarios y sin dar un paso por el camino de la libertad y del progreso.

Entre estos pueblos figuran Benicarlup, Alboraya, Almorós, Oatarraja, Silla, Piasent y Puig.

El primer mitin se celebrará el día 16 en Paiporte, donde no existe Casino ni spones republicanos, y tomarán parte en él valiosos elementos de la Juventud Republicana de esta ciudad, que se proponen combatir á la reacción y al caciquismo hasta en sus más recónditas madrigueras.

Unión Republicana

JUVENTUD REPUBLICANA «EL PUEBLO».—En la Junta general celebrada el día 2 del corriente mes, resultó elegida por unanimidad la siguiente Junta directiva para el año actual.
Presidente, Julio Cola Ballver; vices, Julio C. Fons y Manuel García; secretario, A. J. Ramos; vices, Francisco Ramil y José Montejorro; Angelino Tarín; contador, Manuel Navarro Pastor; bibliotecario, Vicente Ferrer; vocales: Vicente Molinas, Ricardo Olemente, Francisco Sabater, Cristóbal Valero, Ricardo Gimeno, Manuel Valero.

La nueva Junta directiva se propone celebrar varios actos públicos, entre ellos un mitin en Patraix para proteger del proyecto de Administración local.

CASINO REPUBLICANO UNIVERSAL.—Este Casino celebrará mañana, á las cuatro de la tarde, Junta general extraordinaria para tratar varios asuntos de importancia, entre ellos los relativos al 11 de Febrero y bailes de Carnaval.

Se encarece la puntual asistencia.—El secretario, Ricardo Vento.

Círculos y sociedades

En nuestros centros
Centro Republicano de la calle de Liberos.—En este Centro se celebrará baile familiar mañana por la noche, de nueve á doce.

Será indispensable para la entrada en el salón que los socios se hallen al corriente en sus cuotas.

Casino Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—Mañana se celebrará una velada teatral, en la que se pondrán en escena las aplaudidas zarzuelas «El maldito dinero», «Noche de Reyes» y «Los carabineros».

La función empezará á las ocho y media en punto.
Centro Unión Republicana «Las Gornias».—Esta sociedad celebrará baile familiar mañana de nueve á doce de la noche.

Vichy Catalán

Agua mineral-medical natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones a ESTOMAGO, HIGADO, BAZO...

¡Importante!

En la antigua y acreditada Bodega de la Sangre, situada en la calle del mismo nombre, núm. 8, su dueño Elias Monfort, tiene el gusto de ofrecer sus vinos procedentes de sus bodegas de Villamarchante...

MAQUINERAS; OJO!

Efecto de la baja experimentada en algunas clases de los acreditados algodones que vende esta casa, desde primero de Octubre se han reformado los precios que a los mismos comprenden.

No es fiés de promesas en algodones distintos a los de LAS BARRAGAS, pues es en perjuicio de las máquinas buenas que en España se venden.

Calle delbiop, núms. 8, 10 y 12

LOS CATARROS CRÓNICOS ASMA, ACCESOS DISNEICOS, RONQUERAS sean las que fueren su intensidad y su carácter, SE CURAN SIEMPRE con el JARABE PECTORAL ANTISÉPTICO Dr. GREUS SEDANTE del

De venta: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente a la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero, letra N.—VALENCIA.

Se recomienda a quienes deseen asistir se pongan al corriente en el pago de la cuota. El secretario, Luis Sempere.

Casino Republicano "El Avance" (calle de Segunto).—Se celebrará mañana, a las nueve, una amena y variada velada, en la que tomará parte el celebrado transformista prestidigitador Sr. Baldomero.

Casino Tertulia de Unión Republicana (del camino del Grao).—En este Casino se celebrará una brillante velada mañana, a las ocho y media de la noche, tomando parte el joven artista y prestidigitador señor Perona, el cual presentará a los concurrentes varios juegos de prestidigitación.

Casino Instructivo de Unión Republicana del Museo.—Esta sociedad celebrará mañana un gran baile familiar.

El Antiguo.—El próximo lunes se celebrará en esta sociedad la continuación de la Junta general suspendida el día 4.

Los XX.—Esta sociedad celebrará mañana función representándose "El húsar de la guardia", "Denda de sangre" (estruco) y "La guardia amarilla".

Maestros peluqueros y barberos.—La Junta directiva de esta sociedad nos ruega recordemos al público que, habiendo terminado el plazo oficial de la feria, se cerrarán los establecimientos a las doce los domingos, desde mañana, conforme lo dispone la ley del Descanso dominical.

Círculo Moderno.—Celebrará velada teatral mañana, representándose "El mal de amores" y "La nieta de su abuelo".

La Rialta.—Esta humorística sociedad celebrará mañana una bonita velada, en la que el notable prestidigitador caballero Gurt presentará sorprendentes juegos de escamoteo.

Le Rat Penat.—La Escuela de Declamación Valenciana y la sección de Música de esta sociedad, darán está tarde a las cinco la primera sesión del presente curso, representándose "El Marselles" y "Endevina endevina" de el tío Perico, y en el intermedio se celebrará un selecto concierto por alumnos de la academia de Canto del reputado profesor de este Conservatorio D. Lambert Alonzo.

Nuevo Liceo.—Mañana, a las ocho y cuarto, celebrará esta sociedad una amena velada teatral a beneficio de la simpática tiple señorita Carmen Bruguat, con el variado y bonito programa que sigue:

1.º "La infanta de los bucos de oro"; 2.º Romanza de "El esbozo primero"; 3.º "La fuente de los milagros"; 4.º Baile titulado "La contrata".

En los intermedios ejecutará la rondalla lo más escogido de su repertorio.

El Micollet.—Mañana por la noche celebrará esta sociedad una gran velada teatral en honor del socio Sr. Cervera, poniéndose en escena: Sinfonía, por la rondalla, "Marina" y romanza de "Cavalleria rusticana", por una distinguida alumna de las clases de canto de esta sociedad.

En los intermedios ejecutará la rondalla lo más escogido de su repertorio.

En los intermedios ejecutará la rondalla lo más escogido de su repertorio.

En los intermedios ejecutará la rondalla lo más escogido de su repertorio.

En los intermedios ejecutará la rondalla lo más escogido de su repertorio.

estaba dispuesta a hacerles cumplir todas las ordenanzas, a estas horas estaría restablecido el servicio, tan indignamente suprimido.

No obstante, repetimos que los alcaldes de Godella y Burjassot pueden también hacer mucho para que pague caros la Sociedad Valenciana, la desoportunidad y el desprecio con que trata a dichos pueblos.

En el número del martes, pedíamos a la Compañía del Norte, que dotase de cadenas y guardabarreras, como los tuvieron hace años, los pasos a nivel con que cruza los caminos de Feriados y Azagador hondo, del término de Alboraya.

De nuestros Informes resulta que este asunto corresponde a la onaria división "Vía y Obras", cuyo representante en las oficinas de Valencia es el ilustrado ingeniero Sr. Coloma.

Dando por reproducidos los datos y razones que en aquella gaceta consignáramos, dirigimos el ruego al Sr. Coloma, esperando que se ha de esperar de la justicia que asiste a los vecinos de Alboraya y a los carreteros de toda aquella zona que quieren garantías para sus vidas y sus intereses, y ha de proponer a la Jefatura de la división y a la dirección de la Compañía que se instalen cadenas y servicio de guardabarreras en dichos pasos a nivel, como los tienen la Compañía del Central de Aragón y la de la Pedrera del Puig.

Por hoy, no creemos necesario escribir nada más, aunque estamos dispuestos a hablar cuando sea preciso hasta que queden resueltos dos los caminos en cuestión, de los peligros del cruce de los trenes del Norte.

Dejamos un pequeño recuerdo a la Feria del Ateneo.

Nos estamos acercando a la época de organización de las fiestas de Julio de 1908; y las cuentas de las celebradas por el Ateneo Mensual en 1907, aún no ha sido saldadas.

El presidente de la comisión de Instrucción pública se ha acordado elevar dictamen proponiendo al Ayuntamiento que las bases aprobadas para la reorganización de las escuelas municipales de música no tengan efecto retroactivo, respetando, por tanto, los derechos creados; que se nombre en propiedad a la sustituta de la profesora jubilada señora Lacombe; que se nombre profesora auxiliar a las tres honorarias más antiguas, y que se nombre profesor auxiliar al Sr. Solanich.

El presidente de la comisión Sr. Aguilar Blanch y el Sr. Cortina han formulado voto particular respecto a algunos puntos del dictamen.

El día 26, a las doce, se verificará en las Casas Consistoriales la subasta para la venta del solar emplazado en la manzana letra A del "Barrio de Fosadores", demarcado en el plano con el número 4, de la calle del Sur, cuya superficie es de 24315 metros cuadrados, equivalentes a 4.738'99 palmos cuadrados, por el precio de 51.081'50 pesetas, con sujeción a los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la sección de Fomento.

Para tomar parte en la subasta deberá consignarse en la Caja general de Depósitos, en la sucursal de la misma ó en la caja municipal, el 5 por 100 del tipo de subasta.

Las proposiciones se harán por escrito en papel sellado clase 11.ª, y se presentarán durante el plazo del anuncio de subasta, de diez a una, en el negociado central del Ayuntamiento, admitiéndose sólo las proposiciones hasta el 25 a la una.

La Alcaldía ha participado al oidor municipal que el Ayuntamiento ha adquirido varias composiciones musicales é instrumentos para la Banda Municipal.

Ayer visitó al Alcalde una comisión de la Sociedad Constructora Valenciana para pedirle que el Ayuntamiento les abone el último trimestre de subvención, importante 800 pesetas.

También visitó ayer al Alcalde el presidente de la Cruz Roja para manifestarle que el lunes próximo los pabellones de espectáculos de la Feria destinan los ingresos de las funciones a dicha institución.

Le rogó al mismo tiempo que el director de Paseos construya un arco de follaje y flores a la entrada de la Feria.

A disposición de sus dueños quedan depositados en el negociado de Guardia municipal de este Ayuntamiento, una escalera de mano, dos pieles de carnero y dos cédulas personales, cuyos objetos han sido encontrados en las calles de la capital.

Debiendo celebrarse en Madrid en los días 22 al 27 de Mayo el segundo concurso de ganados y maquinaria agrícola, organizado por la Asociación general de Ganaderos del Reino, señámos a quien pueda interesar dicho Certamen, encontrarán todos los antecedentes relativos al mismo en esta Jefatura de Fomento, situada en la calle Trinquete de Caballeros, 16, principal.

Algunas del Grao D. Matías Gómez Gómez y D. Emilio Vizcosain Sánchez, y oficial quinto de esta Administración de Aduanas D. Antonio Mora de Valle.

A la familia Izquierdo le sigue en estos momentos intensa pena con motivo del fallecimiento de doña Concepción Hurtado Ochoa, ocurrida ayer mañana.

La muerte de la bondadosa señora ha sido sentidísima en Valencia, donde era estimada por su afable trato y bellas cualidades morales. Los numerosos amigos, las buenas relaciones de que goza la familia Izquierdo, acudieron ayer a la casa mortuoria, testimoniando a la vez que su sentimiento por la triste nueva, sus afectos a los atribulados deudos de la familia.

A D. Juan Izquierdo, esposo de doña Concepción Hurtado, como a las demás personas de la familia transmite el Pueblo con el testimonio de su consideración, el más sentido pésame por la sensible pérdida que ha sufrido con el fallecimiento de la virtuosa dama.

Cansado el médico de recetar todos los antirreumáticos sin resultado, apela al "Balsamo antirreumático de Orives" y vende los casos más indomables, acreditándose y recibiendo bendiciones del enfermo. 2 ptas. frasco.

CONSEJO UTILÍSIMO.—La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria por exceso, se corrige con el "Elixir Estomacal de Saiz de Carlos". Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra "Siomaltiz", marca de fábrica registrada en Europa y América.

Habiendo sido autorizada la Diputación provincial por real orden de 12 de Julio último para "consejar" por títulos amortizables las actuales obligaciones provinciales de carreteras, ha acordado abrir un plazo de tres meses para que los poseedores de éstas las presenten en la "depositaria provincial", a fin de recoger en un día los títulos que les hayan correspondido.

El Gobernador ha derogado el permiso que solicitó ayer una comisión de feriantes para celebrar una subasta anunciada de la prórroga de la Feria, porque según dicha autoridad, iba a ser una morgue, y es enemigo de esta clase de espectáculos.

Acosejamos el uso del Fostoglyco-kala (asclitinado Doménech) para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

Para precios de fábricas en aparatos eléctricos y motores, V. López, Paz, 5.

En la Delegación de Hacienda se ha recibido orden para abrir el pago de los libramientos de turno preferente, cuyo vencimiento es anterior al 31 de Enero.

En la última Junta general celebrada por la Juventud "El Pueblo", se acordó, por unanimidad, nombrar presidente de la misma a nuestro compañero de redacción Julio Ochoa.

¡Fumad todos! Papel Valencia

A la señorita Sahr Gómez. Cuando la gracia divina le derramó el Ser Supremo, tuvo la suerte tu madre que la cayera de lleno, y entonces naciste tú con la gracia de los cielos; por eso me explico, Satur, que tú seas un portento; conjunto de perfecciones, lo que se dice un compendio de bondad y de hermosura, de discreción y talento.

¡Fumad todos! Papel Valencia

A la señorita Sahr Gómez. Cuando la gracia divina le derramó el Ser Supremo, tuvo la suerte tu madre que la cayera de lleno, y entonces naciste tú con la gracia de los cielos; por eso me explico, Satur, que tú seas un portento; conjunto de perfecciones, lo que se dice un compendio de bondad y de hermosura, de discreción y talento.

¡Fumad todos! Papel Valencia

A la señorita Sahr Gómez. Cuando la gracia divina le derramó el Ser Supremo, tuvo la suerte tu madre que la cayera de lleno, y entonces naciste tú con la gracia de los cielos; por eso me explico, Satur, que tú seas un portento; conjunto de perfecciones, lo que se dice un compendio de bondad y de hermosura, de discreción y talento.

¡Fumad todos! Papel Valencia

Bandoneón admirablemente y fué sacado en hombros y aclamado hasta la fonda.

Información obrera

La comisión de Reformas Sociales se reunió ayer, y a propuesta del presidente nuestro querido amigo Sr. García Rivas, se acordó que, en virtud de las justísimas quejas de los obreros del Puerto, y por el deplorable estado en que se encuentra la sucursal de la Casa del Pueblo, se formule por el señor arquitecto municipal el plano de las reformas que necesita aquella casa, y recabar del propietario la realización de las mismas.

Y como esta tan necesitada reforma ya se ha tomado en serio y está tramitándose oficialmente, creemos que los obreros de los poblados marítimos están de enhorabuena, porque en plazo breve verán coronadas sus anheladas y justas aspiraciones, gracias a la actividad é interés que ha tenido el concejal republicano Sr. García Rivas.

La sociedad de poemas alfabéticos "La Escudera" celebrará Junta general ordinaria mañana, a las diez de la misma, en su casa social, Mar, 113, para la dación de cuentas y otros asuntos de sumo interés. Se ruega la más puntual asistencia.

Teatros

Principal. Para hoy sábado, cuarta de abono, se anuncia en este teatro la segunda representación de la preciosa comedia en tres actos arreglada al castellano por Vital Aza, titulada "El matrimonio interino, que tan magistralmente interpreta la compañía Balaguer-Larza.

Princesa. Esta noche se estrenará la grandiosa obra en cuatro actos de Octavio Mirabes, arreglo de D. Santiago Llavera y titulada "La paga de los mártires de su idea", interesante drama cuya protagonista será la notable actriz doña Amparo Guillén.

Apolo. Beneficio de Ramón Peña. Diezcientos muestras del cariño que se le profesa en Valencia se cobió anoche el gracioso Ramón Peña, artista predilecto del público.

El teatro estaba a reventar, brillantísimo, y en la plaza destacábanse los dos palcos ocupados por "El Antiguo" adornados de follaje y naranjas. El beneficio había dedicado su serata a honra a la humorística sociedad, y los socios, puestos de rigurosa etiqueta, correspondieron a la invitación presenciando el espectáculo con la seriedad de un saón en el Covent Garden. Ni un detalle faltaba al estado de las aristocráticas pollas; hasta en sus toallas, si, señores, toallas, llevaban arrolladas al cuello a guisa de las bufandas que privan ahora. Nada, que los animosos jóvenes se han adelantado al Carnaval poniendo en solfa esos corbatines.

Representóse primeramente "El día de Reyes, en la que Peña hace una creación del Barbiolo, cosechando mayores aplausos que en anteriores representaciones.

El beneficio ha hecho reaparecer "El último chulo", que hoy desentona entre las obras que bulle; pero mereció a la buena interpretación mereció aplausos, distinguiéndose las señoras Domingo y Cortés, el beneficiado, Tallavara, Fernández y Cervera.

Vino el estreno "La gran noche" (de cuyos autores no quiero acordarme), que a no ser por los esfuerzos y el talento de Peña y la gracia, desenvoltura y viveza de Adela Taberner hubiera pasado en silencio.

Sin embargo esta pareja de artistas se hicieron con el público, siendo aplaudidos. Al terminar el estreno se le hizo a Peña una ovación prolongada y cariñosa, invadiendo la escena los dependientes de la casa con gran número de valiosos regalos.

Los de "El Antiguo" festejaron a Peña, atravesando por el pasillo de butacas una comitiva formada por un socio vestido con el traje del Barbiolo en "El día de Reyes", admirablemente caracterizado, llevando en alto un descomunal Don Nicanor al que no faltaba detalle alguno, y de una corte de nobles caballeros arrastrando sendas capas. Acompañaba a la embajada el clásico tabalet y domasina, constituyendo la ingeniosa coreografía de "El Antiguo" una nota cómica de primera.

A reiteradas instancias habió Peña, pronunciando sendas frases y usando de un staff felicitando para expresar su amor a Valencia.

Nuevos y estrepitosos aplausos significaron al beneficiado los muchos admiradores que le cuenta.

Terminó el espectáculo con "Sangre moza", donde se repitieron los pífamos a Peña, Adela Taberner y a la señorita Melor, y así.

Por nuestra parte nos creemos relevados de reiterar al simpático Peña la singular estimación que en esta casa se le tiene. El sabe cuán sinceramente celebramos sus éxitos, y el de anoche lo recordará siempre como uno de los más legítimos.

Nuestra enhorabuena al artista y al amigo. Ruzafa. No estaba anoche este teatro lo ocurrido que merece artista del mérito de doña Carmen Mejías.

Esto aparte, que no deja de ser importante por los resultados positivos, el beneficio fué de los que halagan, pues la señora Mejías recibió muestras inequívocas de lo que se le estima en Valencia, siendo auxiliada con calor y entregándosele al final del hermoso juguete "El bigote rubio", gran número de regalos valiosos y hermosas corbatielas.

La señora Mejías ha tenido el buen acierto de incluir en el programa "Los dineros del cristiano", obra inspiradísima como todas las de Caballero, y que alcanzó éxito extraordinario en otros tiempos en que imparaba más el arte que la sicología.

Seguramente que los amantes de Caballero se deliciarán anoche.

¡Hace tanto tiempo que no se oya en el género chico melodías tan francas y propias cual las de este maestro!

Crónica de sucesos

Comunión de Gracia que ayer por la madrugada se desahucó una furiosa tormenta.

El campanario de la iglesia fué derribado por una explosión eléctrica, cayendo los escombros sobre una casa contigua, hundiéndose.

Una mujer que se hallaba enferma en cama en dicha casa pudo ser salvada.

El tren descendente de Alcoy a Gandía atropelló ayer en el kilómetro 39 a un pastor, vecino de Beniops, llamado José Pérez Cervera.

Se le trasladó al hospital de Gandía en estado agonizante.

¡Alto aquí!

Vino de cosechero, SEIS REALES de cántaro, Játiva, 1.

Apolo

En la próxima semana se estrenará la caricatura en un cuadro, de D. Pablo Parellada (Melitón González), titulada "Colón Película"

Noticias

Ha llamado la atención un acuerdo de la comisión de Reformas Sociales proponiendo al Ayuntamiento prohiba en invierno el servicio de ríperas entre Valencia y el Grao a la salida de los teatros.

Desconocemos los fundamentos de ese acuerdo, y por eso nos abstemos por ahora de ponerle censura alguna.

Pero sí nos sorprende que se aplique rigor tanto a los coches ríperas, que al fin y al cabo están socializados, y en cambio no se adopten determinaciones para impedir que la Compañía de Tranvías Eléctricos utilice inhumanamente en invierno esos coches llamados perreras, abiertos a todos los vientos y que parecen empleados con el propósito de propagar la pulmonía y disminuir la población.

Este abuso se ha hecho doblemente intolerable desde que el aumento de precios del pasaje establecido por dicha Compañía al adquirir el monopolio ha obligado a que toda la gente de tercera clase, que por desgracia no puede soportar el sobrepeso, tenga que viajar en las ventanillas primeras.

Éfiese en todo esto el Ayuntamiento, para resolver con la debida equidad y no adoptar algún acuerdo que perjudicando a los dueños de los ríperas, dignos también de consideración, sólo dé beneficio a la Compañía de los Eléctricos y el público salga perdiendo.

Compuetas las anteriores líneas, y a última hora, hemos averiguado que la nota de los acuerdos de la comisión de Reformas Sociales que tomaron los periódicos, estaba equivocada.

La comisión no ha acordado nada que afecte a los ríperas.

El acuerdo es proponer al Ayuntamiento procure conseguir la prohibición a la Compañía de Tranvías Eléctricos de utilizar durante el invierno los coches perreras, ó sea precisamente lo que el Pueblo ha pedido.

Teatro Principal HOY SABADO

4.º de Abono A las 8.30 Balaguer-Larra GRAN EXITO!

El matrimonio interino

ESPECTACULOS TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30.—El matrimonio interino.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.30.—La paga a los maestros de su idea. (estreno).—El brazo derecho.

TEATRO APOLO.—A las 8.—El día de Reyes.—El último chulo.—La gran noche.—Sangre moza.

TEATRO RUZAFIA.—A las 8.45.—El bigote rubio.—La alegre trompetería.—A las 8.30.—La Rabalera.—Fope Galardo.—Los dineros del sacristán.

TEATRO DE LA PAZ.—A las 8.—Todos los días grandes sesiones de cinematografía.—Programa: «Debut del portmann», «La señora tiene deseos» y «Los dos huérfanos».

Trinquete Moderno de Catarroja Mañana domingo, a las tres de la tarde, y a BENEFIKIO del recombado pelotari Suñer de Oñover, se jugarán dos importantes partidas de pelota; uno a gachos y otro a escalera, ambos por encolma ouerd, y mandando parte los aficionados pelotari Suñer, Mari y Nel, contra Mitgo de Montarat, Tivol (padre), de Torreny y Lino de Catarroja. Dadas las simpatías que goza el beneficiado, no dudamos que será el trinquete concurrido.

Quintos para 1908

Hasta las dos de la tarde, de hoy 8 del corriente, se admiten adhesiones a la sociedad de padres de familia, formada para auxiliar materialmente en la redención del servicio militar, presentándose con la libreta de inscripción en la notaría de D. Vicente Sánchez Telie, Travesía Miguelete, 1.º primer.

Cine Moderno

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento Las mejores películas.—Sesiones desde las diez de la tarde. PRECIOS: Preferente, 20 céntimos y entrada general 10.

Gran clínica madrileña Empedrado, 5, principal Entrando por la calle de las Barcas. Curación garantizada pronta y muy económica de venéreo, sífilis, úlceras, etc. Cura especial en 10 ó 12 días de PURGACIONES antiguas o recientes, por medio del rápido tratamiento del Dr. Janet, de París. MATRIZ-IMPOTENCIA curas rápidas por tratamientos modernos. Horas y honorarios: De 9 a 11 mañana y de 4 a 6 tarde, 3 pías; más reservada de 5 a 6 tarde, 5 pías. Consulta gratuita de 12 a 1.

Oído á los sordos

Léase en la cuarta plana el anuncio que publicamos hoy.

Interesa á las señoras

Ovulos vaginales Valentin Palacios Se emplean con seguro éxito en todos los desarreglos menstruales y enfermedades del aparato genital de la mujer. Curan con rapidez los dolores lumbares y curan muy pronto al FLUJO BLANCO que tanto molesta á las mujeres.—Principales farmacias.

A los señores propietarios INDUSTRIALES

Comprobaciones de rentas de fincas que inspeccionan la Hacienda; instancias solicitando condona de responsabilidades con arreglo á la Ley de Presupuestos, por los conceptos tributarios de edificios y solares, industrial, rústicos é impuesto sobre utilidades; se encargan de formular y presentar en las oficinas correspondientes, el agente de negocios José L. Vila, domiciliado en la calle de la Leña, núm. 4 (junto á la capilla de la Virgen de los Desamparados). Horas de oficina: de 9 a 12 mañana y de 5 á 8 tarde.

Consultorio Grifol ENFERMEDADES SECRETAS Y DE LA MATRIZ GABINETE DE ELECTROTERRAPIA Santa Teresa 21, pral. Consulta: de 10 á 14 y de 19 á 21

JAVIER SAQUES MEDICO HOMEOPATA CONSULTA: de 10 á 11 y de 4 á 6. Todos los días no festivos, de 8 á 4, gratis á los pobres. BAILLA, 4, frente á los jardines de la Audiencia

Quintos de 1908

Hasta las siete de la noche del día 8, víspera de sorteo, admitirá seguros de Quintos, el

Banco Aragonés

IMPORTANTE.—El año último se formaron en esta ciudad de padres, que obtuvieron premio su hijo mayor más dinero que en el Banco Aragonés. Tenemos á disposición de quien nos consulte, nombre de los interesados y demás datos, así como resultado de otras mutuas formadas en diferentes pueblon.

Cinematógrafo de La Paz

Espectáculo de gran atracción. Todos los días sesiones desde las cinco de la tarde. Los jueves y días festivos, desde las tres. Estrano de las novedades más salientes. Exitos de las películas: «Legado difícil», «Novela de una artista», «Armaduras misteriosas» y «Castro de Eridania».

Plato del día

Sopa de purés de habichuelas marca José Baget Reus. Pídase en todos los comedores del mundo.

Por telégrafo y teléfono

La «Gaceta» Convoca para el 17 del actual á oposiciones para cubrir plazas de escribientes en la Dirección general de los Registros.

Publica una real orden aplazando la constitución de las Juntas municipales de Asociados hasta la renovación de los ayuntamientos.

Otra real orden desestimando el recurso interpuesto por D. Manuel Cortina y D. Ramón de Castro contra el acuerdo del Ayuntamiento sobre variación de algunos solares en la calle de Oolón de Valencia.

La muerte de Llavera Ha causado gran sentimiento la noticia del fallecimiento del representante de España en Marruecos, Sr. Llavera.

Ha fallecido éste de una bronquitis, adquirida durante su estancia en Rabat. No quiso que le asistieran los médicos españoles.

Le visitaba un médico ruso. Los hijos de Elena Sanz La Sala del Tribunal Supremo ha estado en la Dirección general de los Registros, examinando las actas y capitulaciones matrimoniales de la boda de doña Cristina con Alfonso XII, al objeto de comprobar las firmas y ver si son idénticas á las que aparecen en las actas que se supone dirigió el rey á aquella afamada tiple.

La diligencia ha resultado infructuosa, pues en las actas matrimoniales no aparece la firma del rey, porque entonces no había matrimonio civil, y al pie de las capitulaciones aparece la firma: «Yo el rey».

También la Sala del Supremo ha estado en el obispado de Sion, cotejando algunos documentos, en los que aparece la firma de Alfonso de Borbón.

Mañana, en audiencia pública, dictaminarán los peritos acerca de estas firmas.

Congreso El Sr. Ferrándiz contesta á una pregunta que le dirigió el Sr. Lloréns en uno de los últimos días del año pasado.

Sobre el asunto que originó esta pregunta, anuncia el Sr. Lloréns una interpelación.

El Sr. Alba pide una relación de jefes y oficiales del ministerio de Hacienda, desde que el Sr. Osma se posesionó de la cartera.

El Sr. Ruiz Jiménez se ocupa de la tramitación de cierta causa. Le contesta el marqués de Figueras.

Soriano manifiesta que tiene deseos de explicar una interpelación sobre los asuntos de Marruecos.

Pide al ministro de Gracia y Justicia varios expedientes, y que se manifieste el estado del pleito de los hijos de Elena Sanz.

Protesta de la conducta que sigue el Sr. La Cierva con los periódicos.

Dice que además del Gabinete negro que incesantemente funciona, el ministro dispone que se corten arbitrariamente las conferencias telefónicas, como ocurrió anoche con las celebradas con los periodistas de Valencia al darles cuenta de la llegada de Joao Franco á Madrid (?).

«¿Quién es esa persona?»—dice—para que se haga eso? ¿La virtud de qué derecho se hace? Además, el Sr. La Cierva llega en su arbitrariedad á suprimir los discursos de los diputados, dejando íntegros los de los ministros.»

Se ocupa luego del doctor Moliner, procesado y encarcelado por pedir más escuelas y más cultura.

Pide el expediente académico instruido contra el doctor Moliner, y pregunta al Sr. Rodríguez San Pedro, si está dispuesto á consentir que se siga esta conducta con aquel catedrático.

«Es una vergüenza—añade—eso que se hace con el doctor Moliner, que no ha cometido otro delito que el de ser amante de la cultura y de la ilustración nacional.»

Le contesta el Sr. Rodríguez San Pedro, comenzando por aprobar la conducta de las autoridades de Valencia, pues el doctor Moliner excitó á los estudiantes á la rebelión, á pretexto de pedir mejoras en la enseñanza.

Promete traer á la Cámara el expediente que le ha pedido Soriano.

El ministro de Gracia y Justicia contesta también á Soriano, diciendo que no puede traer á la Cámara el expediente que le ha pedido, por no tener estado parlamentario.

Soriano rectifica. D. Eleuterio Delgado explica su interpelación sobre política económica del Gobierno.

á Instrucción, siendo esta la base del progreso moral y material del país.

Protesta del impuesto de Utilidades, que viene á gravar á clases industriales perjudicadas por hondos crisis.

Pide reformas en la contribución territorial, en las clases pasivas y en el Banco de España.

Senado Don Pio Gullón pregunta si es cierta la noticia del fallecimiento del Sr. Llavera, que ha recibido viniendo á la Cámara.

Recuerda los grandes servicios que dió el señor ha prestado á la patria, y pide se tenga en cuenta á su familia para proporcionar una pensión decorosa en el sueldo, recurriendo para ello si es necesario á las Cortes, con objeto de que voten una pensión.

El ministro de Estado declara que desgraciadamente es cierta la noticia. Con visible emoción hace un cariñoso elogio del finado y de su gestión en Marruecos, y lee el telegrama que ha dirigido al encargado de negocios de la Legación, rogándole transmita á la vida el pésame del Gobierno y le anuncie que si desea que se traslade el cadáver á España, se darán órdenes para que sea utilizado el crucero «Numancia» y se dispondrá lo necesario para que se le tributen los honores correspondientes.

El conde de Casa-Valencia se asocia á estas manifestaciones de pésame.

El Sr. Aguilera pregunta si es cierta la noticia que ha leído en los periódicos ingleses, de que ha aparecido el ólera en Oriente.

Le contestan los ministros de Estado y Gobernación, manifestando que es cierta la noticia, si bien no reviste la epidemia caracteres alarmantes, y se han adoptado además las medidas necesarias para evitar su propagación.

Dirigiese otros ruegos y preguntas, y se entra en el orden del día.

Dictamen sobre el acta de Navarra. El Sr. Arlas Miranda apoya su voto particular relativo á la capacidad legal del Sr. Simón para ejercer el cargo de senador.

Le contesta el Sr. Alvarez Guíjterro y se aprueba el dictamen.

Comienza la discusión del dictamen referente á las reformas en los cuerpos de Vigilancia y Seguridad.

Las combates el Sr. Aguilera, reconociendo, sin embargo, los buenos propósitos que han guiado al ministro en esta reforma.

D. Alfonso en Madrid Esta mañana llegó D. Alfonso, en tren especial, por la estación del Mediodía.

Al pasar por Córdoba dijo á las autoridades que probablemente visitaría la capital en unión de doña Victoria.

En la estación fué recibido por la familia real, los ministros y las autoridades.

Consejo de ministros Momentos después de llegar el rey á palacio comenzó el Consejo de ministros, bajo su presidencia.

El Sr. AllendeSalazar dió cuenta del fallecimiento en Tánger de nuestro representante Sr. Llavera.

El Sr. Maura ha informado al rey de los sucesos de Portugal, extendiéndose en consideraciones acerca de la marcha política del Gabinete Ferreira y de las probables consecuencias para el porvenir.

También ha hablado del curso de los debates parlamentarios.

De Barcelona Procedente de Nueva-York ha fundado en este puerto el vapor noruego «Sotawke».

Durante la travesía corrió furioso temporal. Un golpe de mar le arrebató al tercer oficial y dos botes.

Resultaron inútiles los esfuerzos que hizo la tripulación para salvarle.

—Hoy se ha declarado un violento incendio en una fábrica de borras, una de las más antiguas de Barcelona, situada en la calle del Cid.

El fuego ha empezado en el segundo piso. Poco después se propagaba á toda la casa.

La fábrica ha quedado destruída, resultando inútiles los esfuerzos de los bomberos para localizar el fuego.

Las pérdidas se calculan en unas 300.000 pesetas. No ha habido que lamentar desgracias.

La fábrica estaba asegurada. —Ha sido denunciado el periódico «El Poble Catalá» por ataques á la provincia de Zamora.

El Juzgado se ha incautado de los molinos. —Ha fallecido el diputado provincial D. Francisco Pi y Suñer, que estaba afiliado al partido federal.

Además soltóse se imponga á Smirnov la pena de diez años de presidio.

La defensa rebatió las acusaciones del fiscal, aspirando á la absolución de los procesados, entendiendo que rindieron la plaza por salvar la vida á las fuerzas aliadas.

La sentencia será probablemente condenatoria, aunque confiamos en que á los reos se les conmutará la pena de muerte por la de presidio.

Un sátiro Londres.—Telegrafían de Londres que ha sido detenido en Glamorgan un sátiro que desde algún tiempo tenía atomizada aquella comarca.

Sólo en 15 días violó y asesinó á cinco jovencitas, conduciéndolas con engaños á un bosque cercano á la población.

Las dos últimas víctimas de este monstruo eran una recién casada y una niña de 12 años.

El pueblo quiso lynchar al criminal, evitándolo las autoridades.

Tomás Bathuz, que así se llama el sátiro, gozaba de gran reputación en el pueblo por su trato afable y bonhomía aparente.

Está casado con una hermosísima mujer natural de Cardiff, quien nunca sospechó los instintos de su marido.

El voto femenino Londres.—En la Cámara de los Lores se discutirá dentro de breves días el bill de M. Stanger que concede á las mujeres inglesas el derecho electoral.

De Marruecos Tánger.—Comunican de Tánger las siguientes noticias:

Los soldados partidarios de la guerra santa, conocidos por los Moryahidí han salido de Marrakech permaneciendo en Tameselahetani en espera de sus órdenes.

—Ha causado buena impresión entre los marroquíes y especialmente en el Maghzen el hecho de que los moros hayan combatido, últimamente al lado de los franceses que manda el general D. Amado.

—La mehalla de Muley Mohamed en Rabat aumenta diariamente con los refuerzos que recibe de las tribus vecinas.

—La situación de Fez empeora cada día continuando el pillaje y la venta de mujeres y niños.

Los partidarios de Muley-el-Hafid están muy divididos y dominan en la población más que por la persuasión por el terror.

Confiamos en que si el sultán Abd-el-Aziz continúa recibiendo la adhesión de kábilas rebeldes y algúa auxilio pecuniario organizará una formidable mehalla y marchará á Fez para librarse de sus opresores y ejercer un ejemplar castigo.

—Abd-el-Aziz ha desmentido la imputación de que formulara ante el representante de Alemania queja alguna por las operaciones que vienen realizando las tropas francesas.

De Portugal Había Bernardino Machado

Lisboa.—El periódico «O Século» publica las siguientes importantes declaraciones del ilustre republico é individuo del Directorio del partido republicano portugués Bernardino Machado.

«Nuestro partido lo es de principios, de disonión y de propaganda.

Repetidas veces se le ha dicho á la monarquía que tenemos derecho á la libertad de imprenta, de reunión, de manifestación y electoral, y que íbamos á la lucha para que de las urnas saliese la mayoría que gobernara al pueblo.

Pero la monarquía, lejos de aceptar la lucha legal nos arrebató todos nuestros derechos y libertades inaugurando la serie de tropelías y retos á que nos tenía acostumbrados ya la fuerza armada.

El partido republicano que no provoca violencias, no las rehuye tampoco cuando emanan del poder.

Esto viene sucediendo especialmente desde el 12 de Junio, desde esa noche trágica en que comprendiendo el pueblo que no podía continuar inerme buscó en las armas la solución que no encontraba por otros medios.

Así y todo hay que hacer constar el alto sentimiento de fraternidad que anida en los pechos republicanos, y al que se debe que, olvidando las violencias de los gobernantes, se evitaran terribles represalias.

Hasta el último momento de la dictadura, cuando la indignación llegó á su auge, este Directorio hizo esfuerzos inauditos para hacer comprender al pueblo que el partido debía preocuparse sólo de que fueran suprimidos los opresores, pero no los hombres del régimen.

Pero como la dictadura hacía gala de su perversión moral, lejos de pacificar los espíritus precipitó el desorden.

Todos sus esfuerzos en pro de la pacificación resultaron contraproducentes. Perdidas las libertades, perseguidos y encarcelados los nuestros, reflejándose en lo alto el odio á las masas, entregando el pueblo á su desesperación, respirándose en todas partes una atmósfera mofética y asfixiante y siendo imposible espier el pensamiento de todos los oprimidos, surgieron de la sociedad portuguesa algunos iluminados quienes, á imitación del presidente del Consejo que se jugó el todo por el todo, al matar nuestras libertades, se jugaron la vida para devolvérsela á su patria librándola de toda tiranía.

Así se explica la tremenda y conmovedora tragedia de «Ferreiro do Paço». Si el régimen en que vivimos no mudase, es de prever que las últimas agitaciones sean el preludio de un próximo movimiento revolucionario.

que se ha recibido allí un despacho de San Luis dando cuenta de haber sido robados del hospital clínico de aquella población doce conejos de los destinados á experiencias de los bacteriólogos.

Como á los animalitos se les habían inoculado diferentes virus de enfermedades peligrosísimas, temese fundadamente que el robo produjera graves consecuencias, por lo cual se ha dado gran publicidad á la noticia para que llegue á conocimiento de todo el vecindario.

Además, los vendedores del Mercado están avisados también para que no compren ningún conejo cuya procedencia sea dudosa.

Medida innecesaria, porque ha sido tal el pánico que la noticia ha producido, que seguramente tardarán aún algún tiempo en comer carne de conejo.

Propósitos del nuevo Gobierno

El presidente del Consejo de ministros vicealmirante Ferreira Amarel, ha declarado que en brevísimo plazo serán indultados los marineros deportados que sublevaron la escuadra.

Ha añadido que por amor á la patria desea que todos los ciudadanos portugueses se coloquen dentro de la ley y gocen de todas las libertades constitucionales.

Terminó diciendo que su divisa será libertad y orden.

En el Consejo que se celebró después de enterarse á las víctimas del atentado se acordará la fecha en que han de reunirse las Cortes para la ceremonia de la jurra del nuevo monarca.

Las elecciones se celebrarán en breve con objeto de que los parlamentarios libremente elegidos por el pueblo revocquen la obra total de la dictadura, basándose en la imposibilidad para lo sucesivo.

Traslado de cadáveres El traslado de los cadáveres regios á la capilla de palacio ha sido presentado por los íntimos de la casa real y los personajes palatinos.

Al ser traídos los féretros desarrolláronse escenas conmovedoras y tiernas despedidas.

El soberano, á las reinas Pia y Amalia y al duque de Oporto hubo necesidad materialmente de arrastrarlos de la cámara mortuoria para llevarlos á sus respectivos departamentos.

Carta del rey Lisboa.—El «Diario do Governo» publica hoy la siguiente carta del rey don Manuel, que copio textualmente:

«A mi presidente del Consejo de ministros: Debiendo las Cortes, con arreglo al art. 80 de la Carta constitucional, fijar al comienzo de cada reinado la dotación de la casa real, y queriendo que el Parlamento esté libre del todo para resolver sobre este asunto, es mi firme voluntad que la hacienda de la casa real no emplee ninguna clase de recursos que no estén sancionados por el Parlamento.»—Manuel.»

Manifestaciones de duelo Lisboa.—El cuerpo diplomático desfiló hoy ante los cadáveres del rey Carlos y su hijo.

Continúan llegando centenares de coronas, tanto de Portugal como del extranjero.

Los libros colocados en el palacio «Das Necessidades» cubrense de millares de firmas.

Es incalculable el número de forasteros llegados para presenciar el entierro, siendo enorme la aglomeración en hoteles y hospedadas.

Nótase ya la escasez de cintas, flores, coronas y corbatas y guantes.

Los marineros del Tajo cubren sus cabezas con barretinas negras.

Final del Congreso Continúa el debate sobre la interpelación del Sr. Delgado sobre la política económica del Gobierno.

Al Sr. Delgado le contesta el ministro de Hacienda.

El Sr. Osma, en su réplica, dice que las alarmas sobre la nivelación son infundadas, pues la mayoría de las liquidaciones se harán con el sobrante del presupuesto.

«Además—dice—nos preocupamos de evitar el «superavit», y en cuanto á mí he de declarar que me satisface la supresión del impuesto á los trigos.»

Termina afirmando que la supresión del impuesto de Consumos á los vinos ha favorecido á los productores y comerciantes.

Se suspende este debate y reanúdase el del proyecto de Administración local.

El Sr. Zamora apoya una enmienda al artículo 10 sobre la clasificación de los Municipios, diciendo que se inspira en un criterio reaccionario, más que conservador.

Le contesta el Sr. Maldonado. El Sr. Lombardero se lamenta de que la mayoría de las enmiendas que se presentan al proyecto sirvan solamente para que se luzcan los oradores.

El Sr. Zamora rechaza energicamente esta apreciación. (Murmullos de aprobación en las minorías.) El Sr. Lombardero da explicaciones acerca del alcance de sus palabras, continuando la discusión y aprobándose hasta el art. 16.

Explosión

París.—Comunican de París que el almirante Philibert ha confirmado la noticia de haber ocurrido una explosión en la caldera del crucero francés «Juana de Aro».

Resultaron caídos marineros heridos de ellos cinco gravísimos.

Enterrados en la nieve

Orán.—Comunican de Orán que en el departamento de Ain-Sefra, situada á 325 kilómetros de la costa, á una altura de 2.000 metros sobre el nivel del mar, han sido enterrados por la nieve 19 soldados y dos oficiales pertenecientes á la 20.ª compañía del primer regimiento de la Legación extranjera que se dirigió á Fort-Hassa, procedente de Ain-Ben-Kelif, para quedar allí de guarnición.

La nevada los sorprendió en el camino, dispersándose.

Nuevo aeroplano

Londres.—Hoy se verificaron en Londres los ensayos definitivos de un nuevo aeroplano.

Conjcs pilgrosos

Londres.—Telegrafían de New York

SIGUE EN LA CUARTA PLANA

Más de Marruecos

La libertad de Mao León
Tánger.—Como telegrafía ha recobrado su libertad el sultán inglés Mao León.

Toma de Zetat

Paris.—Acaba de recibirse en la estación telegráfica establecida en la Torre Eiffel un despacho del general D' Amade, en el que da cuenta de haber recuperado a Zetat que como es sabido estaba en poder de los rebeldes.

Asamblea de navieros

Mañana se celebrará la reunión preparatoria de la Junta Nacional de Navieros y el lunes celebrará la Asamblea su primera sesión.

Los taberneros

El domingo próximo se reunirán en el Frontón Central los taberneros para celebrar un mitin.

Los restos de Liaveria

El Gobierno ha teleografiado a la viuda de nuestro representante en Marruecos señor Liaveria, dándole el pésame más sentido y ofreciéndosela en todo.

reunió la minoría republicana, cambiando impresiones respecto a la marcha del debate parlamentario.

Final del Senado

Seguirá el debate sobre el dictamen de las reformas en los cuerpos de Vigilancia y Seguridad.

Continúa su discurso, defendiendo a la antigua policía.

Declaró que no respetó a ningún funcionario, pero eran de los que no cumplían con su deber, fueran o no sargentos.

Hay tela para rato
La nota política, no del día, sino de la semana, la constituye el estancamiento que sufre en el Congreso el proyecto de Ad-

ministración local, que va a paso de carreta.

Entre esto y la velocidad de automóvil que deseaba Maura, hasta los íntimos del Gobierno reconocen que hay una pequeña diferencia.

Habiase dicho que la minoría liberal iba a retirar las enmiendas que tenía presentadas, pero el infundio como tal, es falso.

Por el contrario, siguen estudiando el proyecto de Administración y proponiendo nuevas enmiendas.

El Gobierno se da exacta cuenta de la actitud de las oposiciones discutiendo tranquilamente el proyecto, ó tranquila y aseadamente el proyecto, ó tranquila y aseadamente el proyecto, ó tranquila y aseadamente el proyecto.

Hay debió comenzar en el Congreso el debate sobre el proyecto de ley suspendiendo el funcionamiento del Jurado en Gerona y Barcelona, pero como los solidarios no accedieron a discutirlo en una sola sesión, el Gobierno lo relegó a segunda sesión para que se discutiera el proyecto de Administración.

Pero ni por esas. Al paso que va la discusión hay proyecto para años.

Y si a esto se añade la actitud, el desvío de algunos diputados de la mayoría hacia el proyecto de que les hablaba ayer, y que aún está lejos el debate de altos vuelos, el referente a la anulación del sufragio universal, cabe preguntar como se decía hoy en el salón de Conferencias del Congreso: ¿Hará Maura las elecciones municipales para el mes de Mayo como anunció al suspenderlas en Noviembre último?

Más de Portugal

Los presos

Lisboa.—Dicen de Lisboa que en el castillo de Caxias hay todavía bastantes presos.

Los diputados republicanos
El público ovaciona a su paso por las

calles a los diputados que estaban presos.

Alfonso Costa prepara un diario sensacional del tiempo que ha permanecido en la prisión.

Suscripción

Se ha abierto una suscripción cuyos productos se destinan a proteger a las familias de los concurridos muertos.

Entierro

La asociación laica de Lisboa ha costeado el entierro de los dos soldados muertos, que ha sido civil, cumpliendo el deseo de éstos.

Amnistía

Se ha publicado el decreto de amnistía ofrecido por el nuevo Gobierno.

Es amplísimo y alcanza a todos los procesos por delitos políticos.

Repónese a los Ayuntamientos que el dictador Franco suspendió, sustituyéndolos por comisiones.

En breve se les convocará con motivo de la proclamación del nuevo monarca.

Las próximas elecciones municipales se celebrarán a últimos de Marzo.

Más de Bernardino Machado

El batallón republicano Bernardino Machado publicará mañana un artículo en «O Mundo» diciendo que así como los republicanos, siempre que quisieron honrar a sus muertos enterrando tranquilamente a las víctimas habidas en diferentes aldeas populares, encontraron enfrente al dictador Franco que lo impidió, ellos quieren dar una prueba de la nobleza de su alma no perturbando, con el menor disturbio el entierro de las víctimas del atentado.

Añadirá que los partidos políticos deben mirar con mucho respeto a sus muertos, lo cual se hace siempre en los campos de batalla con los del enemigo.

A. SERRANO.

Compañía Colonial

Casa fundada en 1854

LOECHES
La Margarita

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, seborrea, sarna, erisipela y en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL.

Pastillas Crespo

DE MENTOL Y COCAINA.—Para evitar las enfermedades de la garganta, deben usarse siempre estas pastillas, que no contienen opio ni sus compuestos; no ensucian el estómago, quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan y son muy agradables al paladar.

Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid

ACEITE DE BELLOTAS con savia de coco

No existe nada mejor para evitar la caída del pelo y limpiar la cabeza.

Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, 7, Alcalá, 7, Madrid

LA MARAVILLA CURATIVA DEL DR. HUMPHREYS. (HAMAMELIS VIRGINICA)
Medicamento de fórmula conocida e indicada en cada caso.

DINERO Sin comisión
y comisionados, industriales y propietarios, intereses desde el 5 por 100 anual.

Ferretería DE Ceferino García
Batería de cocina primera calidad.—Metal blanco.—Herrajes para obras.—Economía verdad.—Calabazas, 10 y 12.

Maquinas para coser, usadas
Se componen y venden a plazos y al contado desde 5 pesetas en adelante, garantizadas por cuatro años; calle de Salvá, 4, Valencia.

El mejor café
Tostado a vapor, sistema SIROCCO, máquina con aparatos especiales para la concentración de su aroma.

Verdadera ganga
En Benifayó de Espinosa, se traspasa un café bien montado y con buenas condiciones ó se venden todos los enseres. Hay día la vana una mesa de billar con todos sus accesorios.

Matias Lopez MADRID ESCORIAL
CHOCOLATES Y DULCES BOMBONES, TES Y SOPAS

Ganga
Se vende un molino con motor a gas de 8 caballos de fuerza. También se y medio ó alquila un espacio local propio para almacén.

SANTA RITA y EL PALOMO
MERCADO, 88 y 89
JOSE GARCIA SOUCASE
Se han recibido los téis selectos de China.

Dinero al 5 por 100 anual
Se conceden créditos en cuenta corriente al 5 por 100 ó quienes lo soliciten con garantía sólida.

JARABE
con hercinas gemenol y benzoato de sosa. Es el mejor para curar la tos y los estertores pulmonares obstruccionales; de venta: Farmacia de Barberá Maldonado, 92.

Traspaso
Por traspaso del negocio se traspasa en la plaza del Mercado, un establecimiento de empumosos y licores. Darán razón, en la calle de Tejedores, 3, pral, de 2 a 4 tarde.

Indisputable superioridad en CHOCOLATES CAFES MOLIDOS Y EN GRANO TES, TAPIOCA

OIDO A LOS SORDOS

Ruidos y supuraciones en las orejas. Acción del Audifono invisible. Innumerables curaciones.

El descubrimiento del Audifono invisible para la curación de la sordera, de los ruidos y rurnruenos en las orejas que ha causado en España y en el extranjero gran emoción.

Entre los importantes artículos publicados en este periódico, figura en primer lugar el que se titula Estudio científico del sentido del oído y sus grandes alteraciones.

Con el fin de preparar los beneficios del Audifono invisible y del tratamiento en el «Instituto de la Sordera», todos los días

SE REPARTE GRATUITAMENTE el periódico «La Medicina de los Sentidos».

Agencia general de embarques
El día 11 saldrá directo para Buenos Aires el magnífico vapor

Pampa
de dos máquinas, haciendo de la travesía en 18 días.

BRASILEÑO
El día 24 saldrá para Buenos Aires, el vapor

AQUITAINE
Para más informes, dirigirse a la plaza del Príncipe Alfonso, núm. 12, bajo izquierda, esquina a la calle de la Nueva

A LAS SEÑORAS EMBARAZADAS
Pezoneras Fajarnés
Verdadero específico que usó de dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las erisipas y tumores y forma y fortifica el pezón.

Precio: 5 pesetas caja
Depósitos en Valencia: Farmacia de los Sres. López Morano, calle de San Vicente, frente San Martín; viuda de Cortés, Doube eris, 5; Torrens, Mercado, 73; Costas, San Vicente, 149 y viuda de Besalduch, Bajada de San Francisco. También se venden en Madrid, Barcelona, Cartagena y Zaragoza.

Vapores de las señoras Ibarra y C.
A LA COMERCIALIZACION DE TODA E HIJOS DE NOGUEZ
Calle de Colón, 60, entresuelo y Gran, Mealla, 4

Portugués
Caballero extranjero, desea recibir lecciones en portugués de caballero ó señora.

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica
LINEA DE AMERICA DEL SUR
Para Montevideo y Buenos Aires
Saldrá el 15 de Febrero el vapor

BRASILEÑO
Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para São Janeiro y Santos.

La más alta tasación
Compra-venta mercantil
«La Moderna»
Galle de Cubells, núm. 1

Cubells, 1, «La Moderna»
VAPORES TRASATLANTICOS
de Pinillos, Izquierdo y Compañía

Catalina
con escala en Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

Adria
Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA
servicio rápido para Marsella directo

Salida todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Eiposio, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Camarote cómodo y excelente mesa. Se admiten billetes de ida y vuelta a precios reducidos, y de 90 días.

Billetes combinados por la línea Norddeutscher Lloyd para Italia, Filipinas, China, puertos de América del Norte, y a precios suaves.

Consignatarios: Rios y Compañía

Consignatarios: Rios y Compañía

Consignatarios: Rios y Compañía

